

**74<sup>ème</sup> session du Comité régional de l'OMS pour l'Europe, 29-31 octobre 2024, Copenhague, Danemark**

**Point 11 de l'ordre du jour: Plan d'action régional des équipes médicales d'urgence 2024-2030**

Le Forum européen des associations nationales d'infirmières et de sage-femmes (EFNNMA), en collaboration avec le Conseil International des Infirmières (CII) et d'autres cosignataires soutiennent fermement l'adoption du plan d'action régional 2024-2030 des équipes médicales d'urgence, qui régionalise la stratégie mondiale *Emergency Medical Teams 2030*.

Ce plan d'action s'inscrit dans le cadre de l'objectif de développement durable 3.d, qui vise à renforcer la préparation aux situations d'urgence et les effectifs nationaux de santé, et complète les compétences de base du CII en matière de soins infirmiers en cas de catastrophe pour les équipes médicales d'urgence (EMU).

Nous pensons que l'approbation et la mise en œuvre de ce plan d'action régional renforceront considérablement les capacités des EMU, y compris les compétences des infirmières et des sage-femmes en cas de catastrophe, dans l'ensemble de la région européenne. Le développement de compétences avancées dans le domaine des soins infirmiers et des sage-femmes et la mise en place d'équipes dirigées par des infirmières sont essentiels pour améliorer la capacité de réaction aux situations d'urgence dans la région européenne.

C'est pourquoi nous insistons sur l'importance de :

1. Investir dans l'éducation et la formation régulière des professionnels de la santé afin de garantir la préparation et la compétence nécessaires pour répondre aux urgences humanitaires et aux catastrophes.
2. Inclure des représentants des infirmières et des sage-femmes dans les structures et les processus de planification afin d'assurer une coordination et une réponse efficaces.
3. Améliorer l'interopérabilité des équipes médicales d'urgence entre les organisations gouvernementales, le département de la santé de la défense et les ONG afin de renforcer la préparation et la réponse aux situations d'urgence sanitaire.

Nous demandons instamment l'adoption de cette stratégie afin de promouvoir l'adoption et l'utilisation systématiques du plan d'action régional et des lignes directrices de l'EMU, en améliorant les capacités d'intervention d'urgence aux niveaux national, infranational et régional, conformément aux normes minimales convenues.

Cela permettra en fin de compte d'améliorer l'accès à des services de santé de qualité pour les populations touchées par les crises grâce à des équipes médicales efficaces, modulables et interopérables qui sont des composantes pleinement intégrées de systèmes de santé nationaux résistants. En adoptant ce plan d'action régional, nous pouvons renforcer la préparation et la réponse aux urgences sanitaires, en assurant une meilleure coopération au sein des pays et une réponse plus efficace aux urgences humanitaires et aux catastrophes.

**Le Forum européen des associations nationales d'infirmières et de sage-femmes (EFNNMA)** est la voix commune des infirmières et des sage-femmes dans la région européenne de l'OMS. Il a été créé pour promouvoir le développement continu des professions d'infirmière et de sage-femme dans tous les États membres de la région, en collaboration avec le **Bureau régional** de l'OMS.

**Le Conseil International des Infirmières (CII)** est une fédération de plus de 130 associations nationales d'infirmières (ANI), représentant plus de 28 millions d'infirmières dans le monde. Le CII s'efforce de garantir des soins infirmiers de qualité pour tous, des politiques de santé saines à l'échelle mondiale, le progrès des connaissances infirmières et la présence dans le monde entier d'une profession infirmière respectée et d'une main-d'œuvre infirmière compétente et satisfaite.

**La Fédération européenne des associations d'infirmières et d'infirmiers (EFN)** représente plus de 36 associations nationales d'infirmières et d'infirmiers et son travail a un impact sur le travail quotidien de 6 millions d'infirmières et d'infirmiers dans l'Union européenne et en Europe. L'EFN est la voix indépendante de la profession infirmière et sa mission est de renforcer le statut et la pratique de la profession infirmière au bénéfice de la santé des citoyens et des intérêts des infirmières dans l'UE et en Europe.

**L'Association européenne des étudiants en soins infirmiers (ENSA)** est la voix des étudiants en soins infirmiers dans la région européenne de l'OMS. Elle représente plus de 160 000 étudiants qui s'engagent à faire progresser la profession et à plaider en faveur d'une formation en soins infirmiers de haute qualité. L'ENSA regroupe actuellement 16 organisations d'étudiants de différents pays européens, encourageant la collaboration, le partage des connaissances et l'action collective pour donner à la prochaine génération d'infirmières les moyens d'agir. L'ENSA s'efforce de créer un front uni et fort qui influence les politiques de santé et promeut le développement des futurs leaders en soins infirmiers.